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问：延迟退休年龄真的是 65 岁吗？什

么时候开始实施？

尹蔚民：延迟退休政策的提出，主要是

针对目前我国法定退休年龄偏低的实际提

出来的。一些发达国家目前的退休年龄已

经是65岁甚至67岁，而我国现在已经领取

退休待遇的8000万企业退休职工退休时

的平均年龄只有54岁。

十八届三中全会提出要实施“渐进式”

延迟退休年龄的政策，是“一举数得”的政

策，但还需要进一步凝聚社会共识。在制定

方案的时候，会充分考虑到社会各界的意

见和看法，让各个方面都能够接受。第一，

会根据中国人口老龄化的趋势和劳动力的

状况，把握调整的节点和节奏。第二，肯定

是“小步徐趋、渐进到位”。每年只会延长

几个月的退休年龄，经过相当长的时间达

到规定的法定退休年龄。第三，会有一个

社会预告。就是先把这项方案公布出去，

但方案的实施时间至少要在5年以后。

至于时间表，我们希望今年能够把这

个方案制定出来，明年在报经中央同意以

后向社会征求意见，根据征求意见的情况

修改完善，应该是在后年正式推出。

问：央企负责人薪酬调整后，高管能拿

多少钱？

尹蔚民：中央已经批准央企负责人薪

酬制度改革方案，文件已正式下发。从今

年１月开始，央企负责人薪酬执行新方

案。央企薪酬制度改革的核心，是规范央

企负责人的收入，特别是工资、福利收入，

去掉或限制过高和不合理的收入。所有

的 央 企 负 责 人 都 执 行 统 一 的 薪 酬 制

度——“三结构”：第一是基本年薪，第二

是绩效收入，第三是任期激励。央企负责

人的基本年薪是央企在岗职工平均工资

的2倍。绩效收入原则上不能超过基本年

薪的2倍。任期激励不能超过基本年薪绩

效工资的30%。

问：这些年，地方养老金没有跑赢CPI，

实际上处于贬值状态，什么时候能保值增值？

尹蔚民：养老金是大家的保命钱、养老

钱。对于养老保险基金投资运营，我们采

取非常审慎的政策，只能购买国债、存银

行。好处是保障了基金的安全，但问题是

没有实现保值增值的目的，收益率低于

CPI，实际上处于一种贬值的状态。

目前，我们已经形成了养老金投资运

营的基本方案，有望于今年下半年按程序

报请党中央、国务院审定。养老金投资要

坚持多元化，除了继续购买国债、存银行

外，会选择效益较好、有升值前景的项目进

行投资。股市风险较高，对养老金进入股

市会有比例限制。要通过多元化投资避免

把鸡蛋放在一个篮子里。

问:城镇新增就业 1000 万人以上的目

标是否能够实现？

尹蔚民：今年城镇新成长劳动力大

约有 1500 万人左右。其中高校毕业生

749 万，另外还有中专、技校和初中高中

毕业以后不再继续升学的学生，以及需

要转移就业的农村富余劳动力。所以，

总量压力仍然非常巨大，结构性矛盾更

加突出。

“把高校毕业生作为就业工作的重点，

作为重中之重，继续实施大学生创业引领

计划和大学生就业促进计划，采取系列服

务活动，保持大学生就业的总体平稳”。尹

蔚民表示，将积极面对产业结构调整，化解

过剩产能过程中可能出现的失业风险，落

实已经出台的失业保险“援企稳岗”政策，

积极做好失业人员的再就业工作。

问：如何解决基层公务员“晋升难、待

遇低”的矛盾？

尹蔚民：在县以下机关实行公务员职

务与职级并行制度是我国干部人事制度改

革的一个重要举措，也是公务员管理制度

的创新和完善。这项制度的核心内容就是

在公务员法的框架下，在保持原有领导职

务晋升通道不变的情况下，增加职级晋升

的通道，来解决基层公务员“晋升难、待遇

低”的矛盾。

据尹蔚民介绍，为了解决这个问题，提

出建立公务员职务与职级并行制度。经过

中央批准，今年全国县以下机关都要实行

公务员职务与职级并行的制度。

人社部部长尹蔚民答记者问：

延迟退休方案有望2017年推出
最早2022年实施

十二届全国人大三次会议新闻中心昨日上午10时在梅地亚中心多功能厅举行记者
会，人力资源和社会保障部部长尹蔚民对就业和社会保障的相关问题回答中外记者提问。

市场星报、安徽财经网特派记者 俞宝强 沈娟娟 祝亮

据新华社电 全国人大常委会通过

“单独二孩”决议后，何时放开“全面二孩”

广受社会关注。对此，全国人大教科文卫

委员会主任委员柳斌杰说，目前还在对“单

独二孩”政策的影响进行调查评估，进一步

放开“全面二孩”还需完成很多工作。

柳斌杰说，十二届全国人大常委会

第六次会议表决通过了关于调整完善生

育政策的决议，强调一是要继续坚持计

划生育基本国策；二是要及时调整生育

政策；三是要改善人口和计划生育的服

务工作。

“一年多的实践证明，这个决定受到了

群众拥护，也没有带来人口高峰的冲击。”

柳斌杰说，在这种情况下，一些专家学者等

提出，希望放开“全面二孩”政策。

柳斌杰说，目前“全面二孩”政策还没

有提上日程，因为“单独二孩”政策尚未完

全落实到位，需要进一步观察，还要对人口

结构、分布情况、生存状态、人口质量等进

一步研究评估。

“在这些工作都做了之后，才会决定

是不是再进一步放开‘全面二孩’政策。”

柳斌杰说，就“单独二孩”的政策落实情

况，政府有关部门和全国人大常委会教

科文卫委正在进行全面评估和调查研

究。需要对人口政策进一步调整的时

候，会做出适当调整。

全国人大教科文卫委：

实施“全面二孩”还需进一步调查评估


